

Begutachtungskommission für den Théodore-Ott- und den Alzheimer- und Depressions-Fonds

Auftrag

Aufgrund der letztwilligen Verfügung des Arztes Théodore Ott (1909 – 1991), Professor für Neurologie in Lausanne, vergibt die Begutachtungskommission für den Théodore-Ott-Fonds finanzielle Beiträge an junge Forschende (bis 45-jährig) ausgerichtet für hervorragende Projekte im Bereich der neurologischen Grundlagenforschung.

Zusätzlich vergibt die Kommission alle zwei Jahre Projektgelder für Forschung auf dem Gebiet der Alzheimer Krankheit und der Depression aus einem der SAMW 1997 vermachten Nachlass.

Aktivitäten 2009

Aufgrund der schlechten Börsenlage konnten 2009 keine Gelder aus dem Théodore-Ott-Fonds ausgeschüttet werden.

Der Alzheimer- und Depressionsfonds wurde 2009 zum letzten Mal ausgeschrieben. Die Kommission traf sich am 19. November zur Evaluationssitzung. Auf die Ausschreibung sind 18 Gesuche eingegangen. Die gesamte Gesuchssumme belief sich auf Fr. 1 021 904.–. Nach sorgfältiger Auswahl wurden 5 Projekte mit Fr. 120 000.– unterstützt.

Irene Knuesel Institut für Pharmakologie und Toxikologie, Universität Zürich «Immunomodulation of Reelin-mediated Signaling and its Impact on the Etiology of Sporadic Alzheimer's Disease»	Fr. 40 000.–
Anna Maria Calella Institut für Neuropathologie, UniversitätsSpital Zürich «Role of the Prion Protein in Alzheimer's Disease»	Fr. 20 000.–
Patrik Vuilleumier Département Neurosciences, CMU, Genève «Exploration and prediction of mood fluctuations in bipolar affective disorders using longitudinal assessment with functional brain imaging»	Fr. 20 000.–
Simone Homemann Institut für Neuropathologie, UniversitätsSpital Zürich «Understanding the molecular mechanisms of Alzheimer's disease for the development of novel diagnostic and therapeutic strategies»	Fr. 20 000.–
Edith Holsboer-Trachsler Abt. für Depressionsforschung, Psych. Universitätsklinik Basel «Biomarkers and treatment guidance in depression: Endophenotyping from cells, to systems, to behaviour»	Fr. 20 000.–

Ausblick 2010

Leider lässt die schlechte Börsenlage auch 2010 keine Auszahlungen aus dem Théodore-Ott-Fonds zu.

Peter M. Suter

Mitglieder der Begutachtungskommission für den Théodore-Ott- und den Alzheimer- und Depressions-Fonds

Prof. Peter M. Suter, Genf

Präsident

Dr. Dieter W. Scholer, Bottmingen

Quästor, ex officio

Dr. Katrin Kuehne, Basel

wissensch. Mitarbeiterin, ex officio

Prof. Adrian Merlo, Bern

Prof. Hanns Möhler, Zürich

Prof. Roger Nitsch, Zürich

Prof. Margitta Seeck, Genf

Prof. Esther Stoeckli, Zürich

Prof. Werner Strik, Bern

Mitglieder des Käthe-Zingg-Schwichtenberg-Fonds

Prof. Peter M. Suter, Genf

Präsident

Prof. Peter Meier-Abt, Basel

Vizepräsident

Prof. Matthias Egger, Bern

Prof. Bernice Elger, Genf

Prof. Andreas U. Gerber, Burgdorf

Dr. Katrin Kuehne, Basel

ex officio

Prof. Jacques Philippe, Genf

Prof. Christoph Rehmann-Sutter, Basel

Dr. Dieter W. Scholer, Bottmingen

Quästor, ex officio